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Productores lecheros de Cochabamba y La Paz quieren más acciones de PIL 

Los productores de leche de Cochabamba y La Paz están interesados en comprar más acciones 

de la Planta Industrializadora de Leche (PIL Andina) y llegar a un porcentaje igual o mayor al 

que tenían antes de que el grupo Gloria SA privatizara la empresa lechera.  

El Gobierno abrió la posibilidad de facilitar las negociaciones y los representantes de los 

productores de ambos departamentos tienen prevista para hoy una reunión con la ministra de 

Desarrollo Productivo, Teresa Morales, para tratar el tema. 

El dirigente de la Federación de Productores de Leche (Fedeple) de Cochabamba, Yhasmany 

Medrano, indicó que los productores tienen recursos para adquirir más acciones y beneficiarse 

también de las utilidades.      

Estos recursos provienen de los aportes del sector a la sociedad anónima Prolec. En el caso de 

La Paz, los productores aportan a la sociedad anónima Ledal. 

Los asociados a Prolec SA tienen un 5,7 por ciento de las acciones en PIL Andina y aspiran 

llegar al 30 por ciento, mientras que los socios de Ledal SA tienen un 2,9 por ciento de las 

acciones.   

En noviembre pasado, cuando Morales firmó un acuerdo con los productores del país para el 

incremento de 50 centavos en el litro de leche cruda, indicó que el sector productivo también 

tendría otros beneficios como la posibilidad de comprar acciones en la PIL o acceder a créditos 

a través de la retención de cuotas en los pagos mensuales. 

Antes de la privatización de PIL, los productores tenían más del 20 por ciento de acciones, pero 

el porcentaje fue disminuyendo. 

Según el asesor de los productores de Leche de Cochabamba y La Paz, Abel Rojas, este proceso 

debe realizarse con la mediación del Gobierno porque “nada obliga” a PIL Andina a vender 

parte de sus acciones. 

Se conoce que hace unos 14 años PIL Andina ofreció a los productores un porcentaje de 

acciones,  pero “en ese momento los productores todavía no habían terminado de pagar la 

deuda que tenían con PIL por la compra de acciones y no se animaron. 

Ahora ya cuentan con recursos, están en la posibilidad de comprar acciones y es lo que 

mencionaron a la Ministra y en su momento a PIL Andina”, dijo Rojas. 

A octubre, la importación de harina subió en 90% 

A octubre pasado y con 60,9 millones de dólares, el valor de la importación de harina de trigo 

se incrementó en más del 90 por con relación al octubre de 2013, según el Instituto Nacional 

de Estadística (INE). 

Este alimento sigue entre los primeros 10 productos que Bolivia importa más, junto con el 

trigo en grano, arroz y manzana.  



Según la jefa de Estadísticas del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), Jimena León, el 

incremento se debería principalmente al aumento de la demanda del sector industrial 

panificador y a que el control aduanero se ha intensificado, obligando a los importadores a 

legalizar sus importaciones.  

Argentina provee el 90 por ciento de harina de trigo a Bolivia y el trigo en grano se trae 

principalmente de Estados Unidos, dijo León.  

Según el presidente de Asociación Nacional de Productores de Trigo y Oleaginosas (Anapo), 

Demetrio Pérez, este fenómeno se debe a que la campaña de invierno del 2013  no “fue 

buena” y la producción apenas llegó a 100 mil toneladas cuando la demanda interna supera las 

700 mil. 

A pesar del incremento de áreas de cultivo y de la producción de trigo, todavía no se cubre el 

consumo nacional. Pérez dijo que el país arrastra un déficit de 550 mil toneladas, que es 

cubierto por la importación. 

Sin embargo aseguró que la campaña 2014, que recién llegará al mercado interno el siguiente 

año, fue buena y se estima que sólo Santa Cruz logrará cubrir el 37 por ciento del total 

requerido. A esa cifra tendrá que sumarse la producción de Cochabamba y Chuquisaca, indicó. 

En esta gestión, Anapo logró sembrar 115 mil hectáreas, un incremento de 22 hectáreas con 

relación a 2013. Se estima que la producción bordeará las 200 mil toneladas, es decir, el doble 

de las 100 mil producidas en 2013, cuando se sembró alrededor de 93 mil hectáreas, informó 

Pérez. 

 


